

Número suelto, 5 cents.
Id. atrasado, 10 „

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Viernes 12 de Marzo de 1920

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

Junta municipal de Asociados

Discusión del Presupuesto

Octava sesión
(CONTINUACION)

Subvenciones y compromisos varios

A propuesta del señor Ramírez Filipes, se acuerda aumentar 1.100 pesetas en la consignación del representante del Ayuntamiento en Madrid.
El señor García Sanabria propone, y se acuerda, poner una nota en el presupuesto, diciendo que en caso de cesar el actual representante, se amortice lo consignado para dicho cargo.
Se acuerda suprimir la consignación de 2.500 pesetas para la casa del Presidente de la Audiencia.

Teléfono

Se dió cuenta de un acuerdo del Ayuntamiento de contribuir con 2.000 pesetas y colocar los postes para instalar un teléfono en San Andrés, Iguale y Taganana.
El señor Rumeu propone acuerdo consignar dicha cantidad, apoyándolo el señor Sansón.

El señor García Sanabria propone que sólo se consignen 1.000, y que se encargue al técnico municipal de la confección de un proyecto.
Apoyan la enmienda del señor García Sanabria los señores Orozco y Escuder.

Puesta a votación es aprobada la enmienda del señor García Sanabria.

Boletín

A propuesta del señor García Sanabria se acuerda poner una nota a la consignación para un Boletín de Estadística Municipal, a fin de que no sea satisfecha sino cuando se justifique que se edita mensualmente.

Después de otras manifestaciones, se acuerda que el epígrafe «Subvenciones y compromisos varios» quede redactado en la siguiente forma:

Para gastos de un representante del Ayuntamiento en Madrid

A la Sociedad Telefónica 1.440

A la Junta local de reformas sociales 50

A los obreros de la Junta local 50

Para alquiler de la casa del señor Juez de Instrucción 1.500

Teléfono de San Andrés y Taganana 1.000

Gratificación a un Letrado Consistorial 3.000

Para satisfacer a la Hacienda pública el importe de la contribución de utilidades 48.000

Alquiler de la casa destinada a Juzgado municipal y Tenencia de Alcaldía de San Andrés 600

Alquiler de la casa del Juzgado de Taganana 90

Para el «Boletín de Estadística municipal» 900

Total Ptas. 60.230

Banda municipal

Por unanimidad se acuerda que las partidas de este epígrafe queden consignadas, sin modificación alguna.
Importa la plantilla pesetas 43.800

Teatro municipal

Igualmente se acuerda que las consignaciones de este epígrafe queden en la misma forma, excepto un aumento de 2.000 pesetas en el haber anual del Conserje propuesto por el señor Sansón.
Importa esta plantilla pesetas 9.595

Erepropiaciones

El señor Albertos Ruiz propone se consignen para esta atención 50.000 pesetas, y el señor García Sanabria opina que por el mal estado del erario municipal, deben consignarse solamente 5.000.
Después de ligero debate, se acuerda consignar para tal atención 5.000 pesetas.

Plano de la población

El señor Martínez Viera propone se aumente a 3.000 pesetas el haber del Auxiliar técnico, y el señor Sansón propone que lo consignado para material en este epígrafe se eleve a 1.000 pesetas.

Las anteriores proposiciones son aprobadas, quedando en la siguiente forma la plantilla:

Haber anual de un Arquitecto 3.500

Idem idem de un Auxiliar técnico del Arquitecto 3.000

Idem idem de un Delineante 2.000

Para gastos de material 1.000

Total Ptas. 9.500

Cementerios

Para continuar la construcción del nuevo cementerio, 20.000 pesetas.

Otras varias obras

El señor García Sanabria propone que la consignación de este epígrafe sea rebajada, acordándose quede redactada en esta forma:

Para pago de las obras Roque Negro o Catalanes y otras, 727.500 pesetas.

Imprevistos

El señor García Sanabria propone se rebaje a 5.000 pesetas la consignación para gastos imprevistos, siendo aprobada.

Resultas

Para pago de deudas contraídas por la Corporación procedentes de ejercicios cerrados, se consignan 40.000 pesetas.

Devoluciones

Para satisfacer el importe de las devoluciones que acuerde el Ayuntamiento de arbitrios indebidamente cobrados, 500 pesetas.

Resumen

Las anteriores partidas importaban en el presupuesto de mil novecientos diez y nueve mil novecientos veinte, 1.163.799'42 pesetas, y en el de 1920 21 importan 1.229.784'00 pesetas, habiéndose aprobado un aumento de 65 mil 984'58 pesetas.

En la sesión de anteaer terminó de discutirse el presupuesto de gastos.

Resumen general del presupuesto de gastos

Capítulo I.—Gastos del Ayuntamiento, 196.802.

Capítulo II.—Policía de Seguridad, 137.792

Capítulo III.—Policía Urbana y rural, 195.171'85.

Capítulo IV.—Instrucción pública, 88.559'75.

Capítulo V.—Beneficencia, 99.962'50

Capítulo VI.—Obras públicas, 229.250.

Capítulo VII.—Corrección pública, 37.128'78.

Capítulo VIII.—Montes, 11.585.

Capítulo IX.—Cargas, 525.729.

Capítulo X.—Obras de nueva construcción, 757.000.

Capítulo XI.—Imprevistos, 5.000.

Capítulo XII.—Resultas, 40.000.

Capítulo XIII.—Devoluciones, 600.

Total pesetas 2.324.480'88.

Comparación

Importe del presupuesto de gastos del ejercicio económico 1920-21, 2.324.480'88 ptas.

Idem idem del de 1919-20, 2.085 mil 226'11.

Aumento en 1920-21, 239.254'77 pesetas.

El presupuesto de ingresos

Primera sesión

La preside el Alcalde Sr. Mandiño, y asisten los concejales señores Rumeu, Ramírez Filipes, Vandewalle, Orozco, Sansón y Reyes y los Vocales Asociados señores Izquierdo y López.

Capítulo I

Propios

Sin discusión se acuerda consignar como ingreso en este Capítulo la suma de 37,89 pesetas.

Capítulo II

Montes

Se rebaja a 4.000 ptas. la consignación de 4.500 figurada en el presupuesto anterior, como ingreso por aprovechamientos comunales.

Se suspende la sesión

Después de manifestar la presidencia que había convocado para esta tarde, a las cuatro, a una reunión privada con objeto de estudiar los nuevos impuestos y tarifas del presupuesto de ingresos, al objeto de abreviar la discusión en la Junta municipal, se acordó suspender la sesión para continuarla hoy, a las 6 de la tarde.

VIROCACAO

Es un alimento ideal con sabor delicioso y fácilmente asimilable. Se puede tomar con leche fría o caliente, con agua o seco.

No es una medicina sino el más poderoso alimento reconstituyente. Se asimila sin fatigar los órganos digestivos.

Pidan hojas con más detalles y el VIROCACAO, en la droguería del señor Espinosa. Plaza de la Constitución. Santa Cruz de Tenerife.

The Virocacao Company Inc. New York.

Canarias en la Argentina

La nueva Junta directiva de la Asociación Canaria

Desde Buenos Aires nos comunican la nueva Junta directiva de dicha Asociación, elegida en la última asamblea general ordinaria.

La directiva ha quedado constituida en la siguiente forma:
Presidente: Vicente Gómez Benítez.

Vice: Alfredo de Torres Edwards, Secretario: Francisco Alemán Benítez.

Pro: Elías Barroso.

Tesorero: Sebastián Arbelo.

Pro: Federico Falcón.

Vocales: José Domínguez, Francisco Sosa, Luis Artiles, Alvaro Ramos, Juan Domenech, Rafael González, Antonio Rodríguez Quesada y José Alemán Benítez.

Suplentes: Domingo Pérez, Francisco Medina Ramos, Máximo Padrón y José Rodríguez Gutiérrez.

Revisadores de cuentas: Agustín Velázquez, Rafael Sánchez y Antonio Rodríguez Torres.

Suplentes: Manuel Domínguez y Blas Fernández.

Como se ve ha sido elegido Vicepresidente de la Asociación Canaria en Buenos Aires el notable pintor y apreciable amigo nuestro Don Alfredo de Torres Edwards, compañero que fué de esta Redacción.

Reciba nuestra enhorabuena.

Los correos de la Península

Las nuevas expediciones

Se confirma la noticia

Confirmando la noticia que ya dimos a nuestros lectores, el Delegado de la Compañía Transmediterránea en esta Capital señor Brage, ha recibido noticias de la Dirección de dicha Compañía comunicándole oficialmente la reanudación de las cuatro expediciones mensuales.

El próximo día 21 saldrá de Cádiz con rumbo a este puerto el «Vicente Puchol», que partirá el 27 para el puerto de procedencia.

El itinerario a seguir en los meses sucesivos, por el mencionado buque es el siguiente:

Salidas de Cádiz, los días 5 y 21.

para los días 11 y 27.

Del Cabildo insular

Sesión extraordinaria

Por el señor Gobernador civil ha sido convocada a sesión extraordinaria el Cabildo insular de Tenerife, para el día 18 del corriente y hora de las 15, con objeto de tratar de los siguientes asuntos:

1.º Resolver las reclamaciones on tabuladas contra la validez de las elecciones de concejales últimamente celebradas.

2.º Resolución adoptada por el Sr. Gobernador civil de la provincia respecto al presupuesto insular ordinario para el año próximo.

3.º Expediente sobre instalación de campos de aviación en esta isla.

LA CUESTION DEL GAS

Errata importante

Ayer terminamos de publicar la interesante carta que ha dirigido a la prensa el Gerente de la Fábrica del Gas haciendo historia de lo ocurrido con el carbón títimamente adquirido por dicha Fábrica.

En nuestra edición de anteaer se deslizo una importante errata de números que conviene rectificar por afectar a la esencia del pleito que actualmente sostiene la Compañía con el importador del combustible señor Moreno.

Se dice en un párrafo que en la clasificación industrial de los carbones, admitido universalmente se exigen para los de gas de 22 a 40 por ciento de productos volátiles, cuando debe decir de 32 a 40 por ciento.

El párrafo debe pues, quedar redactado de la forma siguiente:

El público juzgará si se contrató o no el carbón en condiciones fijadas de antemano. Y no se diga que las condiciones de la contratación sean fuera de razón o difíciles de cumplir, pues en la clasificación industrial de los carbones, admitida universalmente, se exigen para los de gas, de 32 a 40 por ciento de productos volátiles; en la clasificación española, con relación a los carbones de Asturias de 32 a 42 por ciento; estando, pues, como se ve, el carbón comprado al señor Moreno con 35 por ciento de productos volátiles en las condiciones corrientes del carbón para gas.

CRONICA

Guzmán Compañ

No hay quien desconozca entre nosotros a Guzmán Compañ.

Ayer tuve ocasión de estrechar su mano y de charlar unos momentos con el artista.

«De qué hablamos? De cosas que nada, seguramente, interesarán al lector...»

Compañ, que durante algunos años ha permanecido en La Laguna, donde vivía del y para el trabajo, ha dejado ya la histórica ciudad y ha establecido aquí su taller de Modelado y Vaciado.

El artista se ha mostrado conmigo pesimista en cuanto a su suerte, pues su trabajo, según pude juzgar por sus palabras, le produce muy poco.

«Pienso marchar a América—me ha dicho—Aquí, donde los buenos deseos y las ansias de trabajo son ahogados, mi arte parece mirarse como cosa secundaria e innecesaria. Aquí, en este país, sobre todo en estos tiempos materialistas, todo lo que se salga de ese estrecho círculo, no tiene valor alguno. La cultura se considera cosa baladí y baladí se considera también todo aquello que no tenga sonido a metal. El dinero se ha hecho dueño y señor de todas las voluntades y todos los esfuerzos no se encaminan a otra parte que a la que nos pueda conducir a su adquisición.»

Dice bien Compañ. Aquel anhelo noble que antaño existía en el alma de los padres por dar a sus hijos un grado de instrucción con que pudieran, en lo porvenir, hacer frente al graa problema de la vida, casi ha desaparecido. No se piensa ya en otra cosa que en vivir al día, sin importarnos un ápice el mañana, esos días en que, si para unos suelen ser prodigos, también es amargamente real que para otros son en extremo infortunados.

Conociendo por todos el mérito de Compañ, no será yo el que, en las cuartillas en que escribo haga un borrón al pretender esbozar sus condiciones artísticas.

Le conocí en La Laguna donde tenía hace algún tiempo establecida una Academia, subvencionada con una pequeña cantidad por el Ayuntamiento, a cambio de dar clase de Modelado y Vaciado a una veintena de muchachos jóvenes, que a su taller acudían por las noches animados de los mejores deseos, de las más nobles ansias de aprender, de que el maestro les enseñara su arte maravilloso.

Puede comprobar que aquellos jóvenes, en los pocos meses que Compañ les ofreció sus lecciones no perdieron inútilmente el tiempo. Gran parte de los que acudían a la Academia ejecutaron trabajos que, expuestos más tarde en una exposición que de los mismos se hizo en el «Ateneo» llamaron mucho la atención y fueron muy elogiados, por la perfección y el buen gusto en los mismos demostrados.

Sin embargo de eso, el Ayuntamiento le retiró la ridícula subvención que le tenía asignada y Compañ cerró en tonces su Academia, con gran disgusto de sus alumnos.

Y ahora me anuncia el artista, no sin un dejo de tristeza, que tal vez se marche para América.

A nosotros nos causa lástima, que Compañ nos deje. Y es tanto mayor esa lástima cuanto que en esta tierra en que, por desgracia nuestra, son tan pocos o ningunos los artistas de Modelado y Vaciado, tanta falta hacen sus enseñanzas.

Al efecto se me ocurre proponer al Excmo. Ayuntamiento de esta Capital y a las personas y entidades locales que, con interés, se ayude a Compañ y se busque la forma de que establezca aquí una Academia, en la que, mediante una subvención, el artista se encarque de esparcir entre la juventud sus enseñanzas, esas nobles y altruistas enseñanzas que tanto pudieran influir en su porvenir.

Atllano Santos

Pérdida

En el trayecto de la calle de Numancia, las Flores, Viera y clavijo, Pérez Galdós y San José, se ha extraviado una espuela de militar dorada.

Se ruega a la persona que la haya encontrado, la entregue en la Librería Católica donde será gratificada si así lo desea.

Voces de la calle

A pesar de nuestros ruegos, señor Alcalde, aun no han sido compuestas las dos lámparas eléctricas de la plaza del Pilar.

Anoche se encendió una. La otra permanece averiada.

VIDA MARITIMA

La escuadra inglesa del Atlántico

Palma de Mallorca.—Ha fondeado en esta bahía la escuadra inglesa del Atlántico.

Se compone la flota de los cruceros «Assistance», «Inconstant» y «Castor», el primero de las cuales es el buque insignia, mandado por Mr. Handerson; varios destróyers; un buque-depósito de hidroaviones; acorazados «Barham» «Warspite», «Viant», «Inconstant», y tres submarinos auxiliares.

Se espera la llegada de cuatro buques más. En total, hay anclados en la bahía treinta barcos.

Por la noche el puerto presenta aspecto interesantísimo, pues aparece iluminado espléndidamente por las instalaciones eléctricas de las unidades inglesas.

Ha acudido al muelle numeroso público para presenciar las operaciones de cubierta.

El buque-depósito de hidroaviones ha despertado gran curiosidad, por su extraordinaria construcción.

El barco está rematado por una azotea empleada para la arrancada de los aparatos aéreos y para su recogida.

Las autoridades han cambiado los saludos de cortesía. Entre los deportistas locales hay gran entusiasmo; proyectan jugar varios partidos de balompié con los equipos de la escuadra inglesa.

Buque con averías

Barcelona.—Ha entrado en este puerto el vapor «Mirotres», construido con cemento armado. A causa de la mar gruesa no pudo entrar por sí solo. Acudió un remolcador, y más tarde el buque bomba, pero no pudieron prestarle auxilio.

Finalmente, el «Mirotres», ayudado con sus velas, logró entrar en el puerto. El motor quedó inutilizado.

Naufragio de un vapor griego

Río Janeiro.—Cerca del cabo de San Tomás ha naufragado el vapor griego «Aghia Parkendi», ahogándose 17 tripulantes.

Muchos de ellos se han salvado en botes siendo recogidos casi extenuados por varios buques.

La catástrofa del «Valbanera»

Cádiz.—Ha terminado el plazo de la admisión de peticiones de los aspirantes al donativo enviado por la colonia gaditana de Cienfuegos para las familias de los naufragos del vapor «Valbanera».

Los donativos repartirálos el alcalde por encargo del Rey.

Los solicitantes son ciento, y entre ellos figuran vecinos de diferentes provincias, incluso de las islas Baleares y Canarias, y uno de Francia.

Cargamento al agua

San Sebastián.—De Pasages dan cuenta del accidente ocurrido al vapor «Amilke», de 250 toneladas, de la matrícula de Bilbao, que conducía un cargamento de vinos.

Debido a una falsa maniobra se le abrió una vía de agua debajo de la línea de flotación, invadiendo pronto el agua el interior del buque.

Como el hundimiento era muy rápido, la tripulación comenzó a arrojar el cargamento al agua, operación que sólo sirvió para retardar el hundimiento total del buque.

En auxilio del barco naufragó acudió la lancha de ataje del puerto, que procedió al salvamento de la tripulación. En esta operación resultó gravemente herido el marinerío de la lancha Agustín Inrautegui. Fué conducido al Hospital.

El cargamento se cree que será salvado, pues las pipas fueron lanzadas al agua dentro ya del puerto.

Los navios cedidos a Inglaterra

Lisboa.—Prosiguen las negociaciones entre los Gobiernos de Londres y Lisboa para entregar a Portugal los navios que esta nación cedió durante la guerra a la Gran Bretaña.

Después de realizadas las necesarias reparaciones, la entrega de los barcos se hará en un puerto inglés.

Según la letra de los contratos, los navios deben ser devueltos en las mismas condiciones en que se encontraban cuando fueron cedidos.

Información local

La sociedad «Frégoli» ha designado para adorno de salones y festejos una comisión compuesta por los señores don Francisco Pérez Godiño, Presidente, y Vocales don Angel Toledo, don Enrique Zamorano, don Angel Gómez, don Romualdo García de Pa redes y don José Ginez.

Por falta de número no se reunió la Junta provincial de Subsistencias, que estaba convocada para ayer.

Por encontrarse ausente el procesado fué suspendido ayer, en esta Audiencia provincial, el juicio de la causa contra José Torres, por disparo. Señalamiento para hoy.

Juzgado de la Capital.—Contra Francisco F. Reyes, por estafa. Abo gado, Sr. Lara.

Notas deportivas

En Bilbao

En el campo de San Mamés han jugado un interesante partido de «football» el «Racing», de Santander, y el «Athletic», de Bilbao.

Después de una econada lucha en la que hicieron ambos bandos alarde de habilidad y maestría quedar empatados por 2 «goals» a favor de cada equipo.

Como se disputaba una artística copa donada por el Alcalde, el «referé» prorrogó el encuentro, apuntándose entonces el «Athletic» 2 «goals» más a su favor que le proporcionaron la victoria.

El equipo bilbaíno, probable campeón de España, demostró además de una táctica y pericia excelentes una resistencia a toda prueba.

En la Coruña

Han celebrado un encuentro de Campeonato los equipos «Real Vig» y «Real Deportivo Coruña» resultando empatados a 2 «goals».

El partido fué pródigo en incidentes, alegando cada uno de los bandos que la victoria era suya.

En Madrid

En partida de Campeonato han contendido los equipos cortesanos «Racing» y «Gimnástica» triunfando el primero fácilmente por 4 tantos contra cero.

Partidos internacionales

El «Barcelona F. C.» proyecta una magnífica serie de partidos con clubs extranjeros, temiéndose surjan inconvenientes dada la intransigencia de la Federación Aliada que se niega a mandar equipos a España, si en ésta admiten equipos alemanes.

¿Habrá también listas negras?

SUCESOS

¿Un perturbado?

En la Villa de la Victoria ha ocurrido un suceso que pudo tener irreparables consecuencias.

Según denuncia que ante la guardia civil presentó el Médico de aquella Villa don Antonio Quinteiro Malvar, se encontraba éste el día ocho en su casa cuando oyó que de la de su vecino Domingo Flores Perdomo partían voces en demanda de socorro, y al salir a la calle para cerciorarse de lo que ocurría, se le presentó una hija del referido Domingo Flores, diciéndole que fuera a su casa, para evitar que su padre cometiera el delito de filicidio, pues con un cuchillo en la mano trataba de matar a su hermano Eduardo de 13 años.

El mencionado médico acompañado de otro vecino, penetró en la casa de referencia consiguiendo una vez en ella y después de grandes esfuerzos quitar el cuchillo al furioso padre.

Una vez que el Domingo Flores se

más, entre ellos el matador de novillos salmantino Manuel Granero. Con una de las cornúpetas comenzó Belmonte una gran faena de muleta, y en uno de los pases fué cogido, campaneado y volteado, cayendo al suelo herido. Se dió suelta al campo al animal, y entonces se prestó auxilio al famoso lidiador, que estaba sangrando por el mulo derecho. El diestro Juan Belmonte llegó a Madrid, trasladándose a su casa, donde los doctores Serrano y Viguera le hicieron una detenida y escrupulosa cura, quedando el afamado torero muy tranquilizado. Según el parecer del ilustre médico, la lesión no reviste gravedad, y el famoso lidiador podrá comenzar la temporada no perdiendo contratos.

Notas marítimas

El "San Carlos" Consignado a los señores La Roche, entró ayer por la mañana el vapor español trasatlántico "San Carlos". Procede de Barcelona, Valencia, Alicante, Cádiz y Las Palmas. Trajo para este puerto un cargamento de 26 cajas de cera labrada para los religiosos de S. Vicente Paul. Desembarcaron en esta ciudad 14 pasajeros de los 57 que traía a su bordo. Fué despachado para Fernando Póo y escalas.

El vapor inglés "Aguila" llegó a este puerto por la mañana, procedente de Liverpool y Las Palmas. Viene consignado a la casa Yeoward. Trajo, para esta ciudad, 22 pasajeros ingleses y 5 españoles y diversas mercancías para el comercio de esta isla.

El correo interinsular "La Palma", llegó ayer por la mañana con carga general para este puerto. Procede de Santa Cruz de la Palma, de donde trae 23 pasajeros para esta Capital.

Este vapor español llegó del Puerto de la Cruz con frutas. Con carga general, salió para Pto. de la Cruz.

Ecos de Sociedad

En la Parroquia de la Concepción y ante el altar Mayor celebróse anoche el matrimonio de la simpática señorita Aurora Reyes con el apreciable joven don Juan Bouza. Bendijo el enlace el arcipreste de este distrito don Francisco Herranz Malo.

Fueron padrinos la señora doña Marcela Díaz y el señor don Nemeo León, en representación del padre del novio, don Manuel Bouza Castañez. De testigos actuaron don Nemeo León y don Silvestre Alvarez. De regreso de la ceremonia y una vez en casa de la desposada, fueron los invitados espléndidamente obsequiados con pastas, licores y chocolate.

Allí vimos a las encantadoras señoritas María Rosa Fernández, María y Carmen Alvarez, Isolina Díaz López, Esther Alvarez, Carmen e Isolina León, María Suárez Torres y Concepción de la R-sa, y a las señoras doña María Torres de Suárez, doña Narcisca de León y otras cuyos nombres sentimos no recordar.

Desearnos a la amorosa pareja muchas felicidades y agradezcamos tanto a ellos como a los padrinos las atenciones que con nosotros tuvieron.— E. Legante.

Se encuentra gravemente enferma en esta capital, la señorita María Delgado. —Se encuentra ya convaleciente de su grave dolencia el abogado don Andrés de Arroyo.

Nos alegramos mucho de la notable mejoría experimentada por el querido amigo, a la par que hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

De Las Palmas ha regresado nuestro particular amigo, don Juan Verdetta Jaimes.

En Madrid, donde residía actualmente, ha fallecido víctima de rápida enfermedad, el que fué digno fiscal de esta Audiencia, don Francisco Lovaco Pérez. La muerte del Sr. Lovaco ha sido muy sentida en esta Capital, donde por su caballerosidad y trato afable era considerado y distinguido por sus numerosas amistades.

Reciba su apreciable familia y, en particular, su hijo don Jorge, Contador del Ayuntamiento de La Laguna, la expresión de nuestro más sentido pésame, por la irreparable desgracia que lloran. D. E. P.

AJOS Los más resistentes y mejores son los morados (Alicantinos), de venta San Francisco 36

Ayuntamiento

Subasta de títulos Ante el notario don Rafael Calzadilla se celebró en la mañana de ayer la subasta de 1.500 títulos, de 500 pesetas cada uno, que comprende la tercera emisión del empréstito de 5 millones de pesetas con destino a diversas obras municipales. Conforme adelantamos ayer, los licitadores presentados a esta subasta fueron solamente dos: Doña María Menéndez del Castillo que se ha suscrito a esta operación por 220 obligaciones importantes 110 mil pesetas, al tipo de pesetas 100/20 por ciento; y doña María Darmanín y Cambreleng de López, que presentó un pliego suscribiéndose por 18 obligaciones que importan 9.000 pesetas, al tipo de 97/10 pesetas por ciento.

Las operaciones de quintas Ayer terminaron las operaciones de clasificación y declaración de los mozos del actual reemplazo. El día quince se reunirá el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para la revisión de las excepciones alegadas por los mozos de los años de 1917, 1918 y 1919.

Muro derumbado La guardia municipal dá cuenta de que un trozo de muro de la finca de materias para construcción existente en el antiguo Velódromo (Camino de los coches) se halla derumbado, constituyendo un grave peligro para los transeúntes.

Los aparejadores de obras La Sociedad Central de Aparejadores Titulares de Obras envía a este Ayuntamiento, copia de las últimas disposiciones oficiales referentes a los derechos de los aparejadores de obras con título profesional, en obras del Estado, Provincia y Municipio, para que por la Corporación se tengan en cuenta las mencionadas disposiciones.

Espectáculos Teatro Municipal Conforme rezaba una hoja volante que se circuló oportunamente por la población, la función anunciada para anoche fué suspendida. Para hoy se anuncia el mismo programa consistente en la representación de la notable opereta "La Princesa del Dolla".

El Cristo de la Agonia Con este título ha publicado un número extraordinario la revista "Páginas Escolares" dedicada a "Los Prodigios del Smo. Cristo de Limpías".

NOTICIAS Ayer falleció en esta Capital el Guardia municipal de segunda Francisco Siverio Delgado. D. E. P.

Ha sido nombrado Director de la Estación Sanitaria del Puerto de Arrecife de Lanzarote don Angel Uruñuela Miranda.

LA PIPERAZINA ADRIAN se emplea con eficacia como disolvente del ácido úrico y está indicada en la GOTA, el MAL DE PIEDRA, en la ARTERIOESCLEROSIS, la ANGINA DE PECHO, en el REUMATISMO, CRO NICO, en las ENFERMEDADES de la PIEL, en el ASMA y en las NEURALGIAS, JAQUECAS, ESCLATICA etc.

Para conservar siempre limpio el cutis hay que beber diariamente AGUA DE SOLARES que evita la salida de barritos y demás enfermedades cutáneas tan temidas por el sexo débil en la juventud.

El poeta, el literato, el pintor, encontrarán gran inspiración en sus trabajos, si antes de comenzar toman una copa del vino de los Dioses Olímpicos, esto es la Manzanilla CONCHITA.

El SUERO ANTI GRIPPAL "UNIVERSUS", obtenido según orientaciones señaladas por la moderna suero-terapia, posee una intensa potencialidad curativa contra las infecciones gripales, así como en toda clase de afecciones ocasionadas por tóxicos bacilares.

Se vende en toda farmacia bien surtida, al precio de pesetas 2/50 el tubo de 5 c. c.

De ostario exclusivo para las Islas Canarias, J. M. Ballester, Castillo, 61 bajos. Sta. Cruz de Tenerife.

ALBAHACA: Muy olorosa: Hojas grandes y pequeñas: Tres variedades. Semilla de Andalucía. Tenga Vd. varios tiestos de Albahaca. Semilla fresca. Casa Varela, frente al Ayuntamiento, Santa Cruz, Tenerife.

Para el campo así como para cualquier otro sitio donde no se disponga de alumbrado eléctrico, nada más práctico y seguro que una lámpara de bolsillo Eveready. Vea el gran surtido que tiene Honorio Arizena en Viera y Clavijo 7.

AGUA DE VICHY Se ha recibido de Francia en la Droguería de A. Ayala.

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

Extranjero

U. veto de L nne Estraburgo.—El Congreso socialista ha recibido telegráficamente de Estocolmo la traducción de una carta de Lenine dirigida a Longuet; aunque en ella no se dice que el partido socialista francés no será admitido en la Internacional de Moscú, se pone como condición la expulsión del partido socialista francés de Albert Thomas y Sembat y Bracke.

Régimen de guerra Roma.—Durante la sesión celebrada por el Consejo de ministros se acordó restablecer desde primero de abril el racionamiento de víveres de igual manera a la que funcionaba durante la guerra. Y cuarto. A dar garantías para lo anterior mediante la concesión de minas de plata y platino en Sindicato financiero anglo americano.

Proposiciones rusas Nueva York.—El corresponsal de la Associated Presse en Washington telegrafía diciendo lo siguiente: "Un despacho oficial recibido formula proposiciones de paz del Gobierno de los soviets rusos con las grandes potencias aliadas y asociadas. Los soviets se comprometen: Primero. A realizar una política democrática en Rusia. Segundo. A reunir una Asamblea constituyente. Tercero. A derogar el decreto que anuló la deuda exterior rusa; a reconocer ésta hasta el 60 por 100 de las disponibilidades del Tesoro ruso, y a pagar los intereses que han quedado sin pagar. Los soviets piden que Inglaterra y demás grandes potencias aliadas se abstengan de intervenir en los asuntos de Rusia y que el Gobierno de los Estados Unidos autorice a favor de Rusia la apertura de un crédito, que los soviets garantizarán por medio de concesiones económicas considerables."

Estados Unidos no acepta Washington.—El departamento de negocios Extranjeros ha comunicado a la Prensa una nota oficiosa diciendo que el Gobierno de los Estados Unidos no tomará en consideración los ofrecimientos de paz presentados por los bolcheviquistas.

PENINSULA Petición Madrid, 9 19'15. En la Presidencia se han recibido telegramas de numerosos jueces y magistrados pidiendo que no se pongan dificultades en la aprobación de los presupuestos a fin de que desde este mes les sean aumentados sus sueldos.

De Portugal En el Ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de Portugal comunicando que se ha restablecido la normalidad. También se comunica la formación del nuevo Gobierno.

Huelga de brazos caídos El Gobernador de Salamanca participa telegráficamente también al Ministerio de Estado que los ferroviarios de la frontera de Portugal han declarado la huelga de brazos caídos.

En Barcelona Es casi seguro que mañana sea declarada también la huelga de brazos caídos en los talleres de Barcelona.

A conferenciar con el Rey La Comisión del Congreso de penitenciaros ha ido a conferenciar con D. Alfonso.

Los presupuestos.—Aumento La comisión de presupuestos, al estudiar las partidas de la Dirección general de Agricultura, ha acordado aumentar hasta cien mil pesetas la cantidad que se le tenía designada. Esta era de cincuenta mil pesetas. Para premios y exámenes de ganados se acordó igualmente que su aplicación corriese a cargo de la Asociación general de ganaderos y no del Ministerio.

Conferencia El señor Sánchez Guerra ha vuelto a conferenciar con los jefes de las minorías, con el objeto de suprimir la semana parlamentaria. Los regionalistas se muestran irreducibles en cuanto al particular, deseando vivamente mantener aquélla.

Lo que opina Romanones Respecto a la aprobación de los presupuestos el señor conde de Romanones opina que no serán aprobados en este mes, siendo por ello necesario acordar que la fórmula económica se implante para legalizar la situación.

Lo que se dice Háblase de que están conjurados los señores Bugallal y La Cierva, amparados por el señor Alba y otros elementos de la política liberal, al

Vd. tiene que robustecer sus hijos

dándole 2 o 3 cucharaditas de Ovomaltina

todas las mañanas. Producto Suizo a base de Extracto de Malta diastada Dr. Wander, yema de huevos y leche de los Alpes, hecho por procedimiento, especial.

Crea músculos, cerebro y nervios, hace engordar rápidamente El gran reconstituyente y alimento fisiológico de fama mundial. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

A los bebedores de buen gusto se recomienda Manzanilla "La Serranita"

BAZAR "ESPAÑA" DE JORGE LOPEZ DE VERGARA San Francisco núm. 20

Ferretería. — Comestibles. — Perfumería. — Lámparas eléctricas. — Pinturas. — Vinos de las acreditadas bodegas de J. de Zárate de la Orotava. Se reciben encargos para la restauración de obras de arte.

"CEREUMIL" Fernández Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas

Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes

Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales

Basculas de todas clases especialmente para el peso de cereales y carruajes.

Antonio González Calimano.—Rambla 11 do Febrero núm. 3.—Oficina, de 11 a 1. (14 alt.)

La Funeraria Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 36. Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta.

SE DESEA comprar un piano, en buen uso. Dirijirse al Hotel Pais Hourse.

AVISO En el despacho de carnes de Celestino Hernández, calle de Imeldo Seris frente a Botón de Rosa, se expende carne de cocido a 2 pesetas el kilo y limpia a 4 pesetas el kilo.

En el despacho de Juan Hernández, de la plaza de Mercado núm. 2, frente al costado del Teatro, se venden al mismo precio. (10 3.)

MAQUINAS PARA PICAR HIERBA Gran surtido: De venta en la Ferretería, Alfonso XIII, n.º 49.—Laguna.

El que no tiene buey ni cabra toda la noche ara SEMILLAS DE MÉRITO CASA VARELA

AVISO Los dueños del pallebot MERCEDES, de Abona, ponen en conocimiento del comercio en general que el buque ROSARIO que han adquirido recientemente para dedicarlo a viajes entre este puerto y los del Sur de esta isla, hasta Guis, admiten carga para aque los desde el día 31 del mes proximo pasado.

SEÑORITAS se necesitan para encargarse como mecanógrafas redactoras de un grupo de correspondencia. Dirijirse, expresando sus aptitudes y aspiraciones, al apartado de correos núm. 53 en Santa Cruz de Tenerife.

EMPLEADO Se necesita un corredor para el ramo de víveres en esta plaza; debe tener práctica y ser conocedor de este comercio. Dirijirse con buenas referencias al Apartado de Correos núm. 8. 24 15

"VOLUNTAD" Revista quincenal Se halla a la venta y se admiten suscripciones en la Librería Católica.

Banco Vitalicio de España Compañía Anónima de Seguros Capital Social. Ptas. 15.000.000,00 Capital desembolsado. 3.750.000,00 Reservas en 31 diciembre de 1918 comprendidos los reaseguros. 45.274.078'96 Pagado a los asegurados hasta 31 diciembre de 1918. 34.915'551'27

Banco de España SECRETARIA El día 12 de Marzo próximo y hora de las 15 (tres de la tarde) se celebrará en las oficinas de esta Sucursal, Alfonso XIII núm. 77 la venta en pública subasta de la casa de la calle de Valentín Sanz número 5, esquina a la de Alfonso XIII núm. 32 de esta Capital, en precio de 100.000 pesetas. Los títulos de propiedad de dicha finca y el pliego de condiciones de la subasta se hallan de manifiesto en esta Secretaría todos los días hábiles de 11 a 12 de la mañana. Santa Cruz de Tenerife, 18 de Febrero de 1920. P. El Secretario, Carlos Ortiz.

Sección religiosa Santos de hoy, día 12 San Gregorio el Magno, Santa Aurea y San Bernardo. hoy día de ayuno y abstinencia La misa de hoy es de San Gregorio 1.º Obispo. El color de los ornamentos es blanco. Santos de mañana, día 13 San Leandro y Santa Cristina. Mañana, día de ayuno sin abstinencia Esta tarde a las seis, en la Concepción, sermón de cuaremas a cargo del R. P. Cipriano Montero. CULTOS PARA MAÑANA Parroquia Matriz.—Misas rezadas a las 8 y a las 8 media. Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas a las 7 y media y a las ocho y media. Iglesia del Pilar.—Misas rezadas a las 5 y media, 7 y 8. Por la tarde empezará el septenario a la virgen de las Angustias, a las seis y media con la Hora Santa, habiendo sermón todos los días durante los cuales predicarán diferentes padres. Colegio de San Ildefonso.—Misa rezada a las 7 menos cuarto. Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 7 menos cuarto. Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media. Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6. Capilla de las Religiosas de la Asunción.—Misa rezada a las 9 y media.